

Angelbachtal, den 01. März 2016

*Gebietsübergreifender Austausch zum Thema Weintourismus*

## **LEADER Kraichgau hatte Besuch aus Österreich und der Pfalz**

Die LEADER Region Kraichgau empfing Ende Februar Gäste aus dem Nordburgenland in Österreich und der Region Rhein-Haardt aus der Pfalz. Grund des Besuches waren Gespräche zu einem möglichen Kooperationsprojekt „Weintourismus“ der drei LEADER Regionen.

Das Regionalentwicklungsprogramm LEADER der Europäischen Union unterstützt modellhafte Projekte im Ländlichen Raum. Primär werden Vorhaben im Aktionsgebiet gefördert, jedoch hat LEADER eine Besonderheit: Hier sind transnationale Kooperationen möglich, die mit einem Blick über den Tellerrand neue Ideen in die Region bringen sollen. Im Kraichgau wird derzeit daran gearbeitet, ein solches Projekt mit LEADER Regionen aus Österreich und Rheinland-Pfalz zu initiieren. Alle drei Regionen sind Weinbaugebiete und haben in ihren regionalen Entwicklungskonzepten auch die Stärkung des Weintourismus in unterschiedlichen Ausprägungen verankert. Daher liegt es auf der Hand hier einen Austausch anzuregen. Die strukturell ähnlichen Regionen mit ähnlichen regionalen Problemen und Lösungsansätzen lernen voneinander, überprüfen die Übertragbarkeit ihrer Ansätze auf die andere Region und entwickeln gemeinsame neue Projektideen. Der Kraichgau und die Partnerregionen sollen so durch das Projekt im Bereich des Weintourismus eine Aufwertung erhalten.

Nach einer Austauschrunde am Vormittag, in dem sich die Regionen gegenseitig Ihre LEADER Strukturen und Besonderheiten vorstellten, hatten die Gäste am Nachmittag die Gelegenheit die Weinregion Kraichgau hautnah zu erleben. Den Abschluss bildete eine kurze Weinverkostung in der Vinothek des Bürgerbahnhofes Sulzfeld. Das Treffen im Kraichgau war bereits das zweite Treffen, nachdem sich die Partner im letzten Sommer in der Pfalz getroffen hatten. Die Gespräche wurden konkretisiert und auch bereits erste Ansätze von konkreten Projektinhalten ausgelotet. Ein Gegenbesuch ist im Juli im Nordburgenland geplant. Dort soll ein gemeinsames Projekt auf die Beine gestellt werden.

Akteure in der Region, die ein Interesse an einem Austausch mit den beiden Regionen bzw. konkrete Projektideen im Bereich „Weintourismus“ (z.B. die Organisation gemeinsamer Veranstaltungen, die Entwicklung gemeinsamer Produkte oder gemeinsamer Testphasen, die Ausarbeitung einer gemeinsamen Konzeption usw.) haben, werden gebeten, sich mit der LEADER Geschäftsstelle in Verbindung zu setzen.

*Kontakt:*

*Geschäftsstelle LEADER Kraichgau/ Regionalentwicklung Kraichgau e.V.  
Dorothee Wagner, Leitung der Geschäftsstelle  
Schlossstraße 1  
74918 Angelbachtal  
Telefon: 07265 / 9120-21  
Internet: [www.kraichgau-gestalte-mit.de](http://www.kraichgau-gestalte-mit.de)*